

Tierra y Libertad

Otra vez los tranvías

Por fin, después de una prolongada ausencia, con secuestro y todo, Mingo reaparece en las visibles columnas del paladín anarquista «Tierra y Libertad», dispuesto a dar la carga; pero no consable en mano ni con la bayoneta calada como acostumbran hacer los encargados de matar las aspiraciones del puerto y la libertad ciudadana; si, con la rebeldía del pensamiento, de su pluma que seguirá poniendo al corriente los chanchullos e indignidades de una campaña despiadada. Toda letra, cada palabra son puñaladas que van directamente dirigidas al corazón del despotismo engreído, del tirano cruel y egoísta.

Al corazón ha dicho? Cuándo el sistema capitalista le ha tenido? Nunca. El capital y quien dice capital dice Estado, crea y fomenta el crimen, el robo, la devastación y la prostitución más desvergúenza que se conoce.

La inmoralidad a todas luces reina en este ambiente de corrupción y de miseria. Impregnada de sangre proletaria va góticamente por las calles del pueblo capitalista, del pueblo burgués, del Estado feraz y sanguinario con sus leyes, con sus cercos y presidios con sus fusilamientos y sus mordazas inquisitoriales.

Sistema vergonzoso e indigno de la moderna civilización. Entre ese taifa de degenerados puede contarse el director de los tranviarios de Barcelona. El gentilhombre sin nada de gentileza y menos de caballeridad. El que ofrece bajo palabra de honor una cosa y después da otra. El que engaña a la comisión gestora para la liquidación de uniformes.

El que, a la corta o a la larga no ha desembolsado ni céntimo, se ha burrido de los tranviarios con órdenes y contraórdenes sucias, amanadas e incomprendibles para llegar a la finalidad que de un principio se propongo. La finalidad del robo, de la estafa.

Para quién se habrán hecho las cárceles?

Y ahora vamos a tocar otro asunto en donde el prócer director vuelve a elevar las uñas.

Sabido es que el obrero tiene cuatro días de descanso al mes y si trabaja uno de esos días cobra doble jornal; pues bien, en los tranvías de Barcelona, (se-

ción del movimiento) los obreros sólo tienen tres días de descanso y no precisamente en domingo, sino cuando la compañía lo tiene por conveniente; y dos días a los que pertenecen al servicio técnico, tal como guarda-agujas, limpia-vías, gira-trolles...

Así pues, resulta que al final del año la compañía, la dirección se mete en el bolsillo la cantidad de 230.400 pesetas, del personal del movimiento y 50.400 de los otros servicios, cálculos aproximados.

Esto de lo que se refiere a las fiestas. Ahora pasemos a ver las horas extraordinarias que al cabo del año trabajan y no cobran:

Horas diarias a razón como mínimo de 15 minutos por obrero del movimiento, 600, que al tipo de 1 peseta 30 céntimos, según la compañía tiene estipulado, arrojan la cantidad de 780 pesetas, o sea anualmente un total de 284.700 pesetas. ¿Por qué motivos o razones birlan esas pesetas a estos pacíficos obreros?

Es legal esto? No. Foronda, hombre que todo lo entiende, financieramente, hermano gemelo de Cambó, tiene con el personal a sus órdenes un momio anual de muchos miles de pesetas.

Qué satisfecho debe estar con las cuentas del Gran Capitán. ¿Y vosotros, tranviarios, santos obreros del arte rogado, no veis cómo os están quitando el pelaje?

No veis que nada de bueno podéis obtener de vuestro director, del magnánimo Foronda?

Por qué habéis de ser tan cándidos.

Ya sois hombres hechos, tendís pelos en la cara y en otra parte del cuerpo para que no sigáis siendo juguetes de tal militarote.

Vamos, tranviarios, sacudirnos el polvo del camino, limpiarnos las legañas de los ojos y ver...

Veréis lo que viviendo a elegas no lo veréis jamás.

Un poco de unión, sois cerca de 4.000 y a poco que queráis la fama y el prestigio forondesque se irán a tierra, poniendo a la viudez pública el ruini comercio que con vosotros hace el émulo del primer Marqués de Comillas.

MINGO

En resumidas cuentas...

...Mola se irá cuajado se vayan Ventosa, Gascón y Marín y compañeros mártires. Para luego es triste.

...el medio millón de pesetas que se recaudó para la suscripción a Martínez Anido, está depositado en el Crédit Lyonnais, a nombre del doctor Albiñana.

En buenas manos está el pandero.

...en Inglaterra hay 2.580.118 obreros en paro forzoso.

En España no existe este problema porque no se hacen estadísticas.

...Ventosa salió de una importante entidad bancaria de Barcelona, a causa de su ineptitud manifiesta.

Ese fue su mayor mérito para que le dieran la cartera de Hacienda.

...cuando Rufiánchis fué llamado a Madrid, por indigencia de Despíjol, para endosarle la jefatura superior de policía, el antiguo gobernador relampago de Castellón, dijo al Ministro y al General que si fracasaba ellos serían los fracasados.

Por lo menos, Rufiánchis ya sabe a lo que ha venido. Y se sacude las pulgas.

...a Batallón y «Heraldo Obrero» están a la greña y no cesan de tirarse los trastos a la cabeza.

Es muy común entre comunistas. Cuando se hace política, hay que proceder de esa manera o dejar el político.

...el tratado comercial secreto Italo-español va a dar juego.

Se comprende. Los Estados son los que conceden más importancia a los actos inmorales. Porque tienen una ética para ellos y otra para los demás.

...Quintones de León cobra cuarenta mil duros oro al año.

Por eso persigue con tanta saña a los refugiados políticos y sociales. De alguna forma ha de justificar lo que lucha con los botines.

...la republicana y democrática Francia ha concedido la Legión de Honor a Charlots.

Bien hecho; nuestra Pau del Melé también la tiene. Y los amigos que se la conceden a la fraternidad.

...al pasar a «El Liberal» Castroviudo dijo que el capitalismo es nuestro enemigo más formidable.

Y aun pudo añadir que es el mayor enemigo, incluso de los capitalistas.

...en Madrid ya hizo su aparición una banda de Al Capone.

Nos consta que esto se debe a un desvío de Albiñana, que no es el ingreso en el Crédit Lyonnais, con el medio millón.

...el Primo de Rivera aumentó los gastos de clases pasivas en un cincuenta y dos por ciento.

Berenguer, en compensación, aumentó también los de la clase activa; pero de poco le ha valido.

...no hay mal que cien años dure, ni cuerpo que lo resista.

Esto nos hace concebir la esperanza de que Mola no durará un siglo.

...Mussolini nos ha resultado también autor dramático.

Qué gran artista perderá el mundo... el día que se muera!

...el fiscal la ha dado con nosotros y no hay número de TIERRA Y LIBERTAD que no denuncie.

El mayor mal de los males es no saber difundir la verdad con mentiras opinadas.

...en Matangun, con motivo del seísmo, los fusileros americanos fusilaron en el acto a dos sujetos que huiaron saqueando las ruinas.

En la casa ajena no le está permitido el saqueo más que a ellos.

...La Nación se ha vendido al oro ruso y se hace comunista.

También Ventosa se vendió al oro americano y se hace el tonto.

...una alta personalidad ha colocado ya a tres de sus hijos en buenos destinos inamovibles.

Es la mejor forma de guardar el mundo. ¡Ay, sí!

...no hay manera de convencer a Aznar de que no está en su elemento.

En efecto, desde que está en la presidencia es hombre al agua.

YO

En los cuentos de «Las mil y una noches» encontramos al bandolero Ali-Babá con sus cuarenta ladrones. En el Ayuntamiento de Barcelona encontramos un alcalde con cincuenta concejales. Todo tiempo pasado es mejor.

El problema de la mujer

Precisa auxiliar a la mujer. No hay que desampararla.

La mujer debe instruirse, penetrar en nuestros medios. Conocer nuestras inquietudes, que son las suyas.

Precisa que el hombre abandone el bar y busque la escuela, la biblioteca, el libro. Pero su compañera, su hermana debe acompañarla a estos lugares.

Precisa curarse de todos los prejuicios que el mundo burgués nos incluye.

La idea religiosa, la idea de patria, ejército, magistratura, son ideas insanas, ideas de opresión, defensoras de la tiranía, que debemos desechar de nuestra mente.

Todos los que propagan estas ideas están vendidos al capitalismo, son enemigos del proletariado y hay que aplastarlos.

Es preciso que el proletariado se componga bien de estas verdades y las infiltre a las mujeres para que a su vez las incluyan a nuestros hijos.

Hay que hacer un nuevo mundo cuya estructuración sea sana, humana, amorosa, justiciera.

Y para ello, precisa que seamos nosotros los que eduquemos a nuestros hijos. Nada de llevarlos a escuelas confessionales que enbotan la inteligencia. Nada de llevarlos a escuelas oficiales que ensucian sus iniciativas. Antes que llevarlos a estos centros que en vez de educar envíen, mandarlos a jugar al campo.

Precisa implantar de nuevo la enseñanza racionalista sistema Ferrer Guardia, para que nuestros hijos aprendan a cultivar la inteligencia, la voluntad y el dominio de la animalidad ancestral que reina en nosotros.

Enseñanza igual para nuestros hijos, para nuestras hijas.

Debemos convertirnos en educadores de nuestras mujeres, empezando por ser amables, cariñosos, bondadosos con ellas, dejando de ser amos, dueños, tiranos para convertirnos en compañeros a fin de hacer de ellas buenas compañeras.

Hay que incluir a nuestras novias, hermanas y amigas el amor al Sindicato, a la sección del ramo, a que aprendan a protestar, a rebelarse y, sobre todo, a que concurren a asambleas y conferencias.

Hay que hacerles comprender a las mujeres las causas de nuestro malestar, para que ellas sientan nuestras inquietudes, comprendan nuestras luchas y las crean justas.

Porque el día que las mujeres se solidaricen con nosotros, nos ayuden voluntariamente, adquieran nuestra propia conciencia, sean tan rebeldes como nosotros, habrá llegado el día del triunfo. Ellas y nosotros juntos, unidos y compactos formaremos la potente avalancha que se desplomará sobre el mundo burgués, aplastando a tanto verdugo y a tantas hienas uniformadas.

OTRO CERO

Los comunistas de «Heraldo Obrero» nos dicen muchas lindezas en su último número. Nosotros, que no somos profesionales de la palabra gruesa, y que no estimamos arma de combate el insulto, queremos contestarles por una sola vez,

Queremos decirles que nuestra finalidad absoluta, por ahora, es combatir al capitalismo y a la burguesía y no tenemos tiempo para perderlo dedicándolo a exterminar con los comunistas. Si éstos siguen querer nuestra actitud no retardarán el triunfo del pueblo.

Con su actuación son cómplices de la tiranía y aliados de la política burguesa.

Queremos suponer, generosamente, que lo son inconscientemente, cegados por sus pasiones mezquinas y les invitamos a reflexionar.

No enarbolen contra ellos bandera de guerra, si bandera de paz. Ahora nos debemos a luchas más nobles.

...en Matangun, con motivo del seísmo, los fusileros americanos fusilaron en el acto a dos sujetos que huiaron saqueando las ruinas.

En la casa ajena no le está permitido el saqueo más que a ellos.

...La Nación se ha vendido al oro ruso y se hace comunista.

También Ventosa se vendió al oro americano y se hace el tonto.

...una alta personalidad ha colocado ya a tres de sus hijos en buenos destinos inamovibles.

Es la mejor forma de guardar el mundo. ¡Ay, sí!

...no hay manera de convencer a Aznar de que no está en su elemento.

En efecto, desde que está en la presidencia es hombre al agua.

YO

En los cuentos de «Las mil y una noches» encontramos al bandolero Ali-Babá con sus cuarenta ladrones. En el Ayuntamiento de Barcelona encontramos un alcalde con cincuenta concejales. Todo tiempo pasado es mejor.

Según la ley, y dando el contenido del bolso, el acusado habrá de permanecer un par de años en el «Modelo Hotel».

Nuestra concordia

Es bien sabido que en todo ideal que forma núcleo doctrinal, máxime, tradicional del anarquismo, que encarna un alto concepto de la independencia y de la equidad—surgen discrepancias en la apreciación de las cosas; distintas modalidades de estructura y de actividad. Es lógico que así sea. Incluso una tal diferenciación de opiniones puede muy bien tener la virtud de fortalecer y depurar el ideal. Una ideología que rehuja la crítica interna; que se halte cerrada a toda exploración y análisis, de su contenido estático, fracaada.

Pero lo esencial de la cuestión estriba en que la diversidad, la diferenciación de opiniones, y el choque de criterios que de ello se deduce llegue hasta cierto grado. Discutir ideas con seriedad, sin ánimo de zaherir al que no comparte de momento un criterio igual al nuestro, está bien, pero hacer crítica a base de puros personalismos, o combatir la opinión que, aún dentro del mismo ideal, difiere de la nuestra, haciéndolo con el mismo ánimo que lo haríamos si se tratara de un adversario que defendiera las ideas más retrógradas y reaccionarias, es algo a veces bullen en el interior de cada uno. Haciéndolo así no daremos el triste espectáculo de mostrar al enemigo nuestras debilidades. Tampoco se dará el caso que desorientemos a quienes se acerquen a nuestro ideal con deseos de conocerlo.

Como lograremos los libertarios llegar a un terreno de armonía? Segundo mi entender es menester para conseguirla que cada militante tenga personalidad propia. Que se termine con el culto al individualismo. Los individuos, máxime cuando se adjetivan de conscientes no deben de ser agrupaciones de ceros, en torno de una unidad. Luego, precisar, como ya se ha dicho, discutir ideas, pero teniendo el máximo de seriedad; refrenando las tempestuosas pasiones que a veces bullen en el interior de cada uno. Haciéndolo así no daremos el triste espectáculo de mostrar al enemigo nuestras debilidades. Tampoco se dará el caso que desorientemos a quienes se acerquen a nuestro ideal con deseos de conocerlo.

Evelio G. FONTAURA

Del enemigo el consejo

Un periodique que atiende por «La Razón» publica un sueldo insólito con fines electorales bien determinados. Pero como no hay «razón» alguna que impida que un individuo sea inmoral aunque de inmoralidad lo acuse otros tales, recibimos la noticia y la transcribimos para que los elementos sindicados tengan un nuevo dato para la historia.

Se trata de un abogado republicano de todos los matices—la cuestión es la candidatura—que se llama Abel Velilla. No sabe Abel Velilla si es republicano de la Puerta de Hierro, de los radicales, de Maury, de Maciá o de Rovira Virgili; habla en los mítines sindicistas como el repartidor Casas Salà y, además...:

...Pero no dijimos que, además de ser abogado asesor de un sector patronal de Barcelona, lo es también del sector obrero del mismo ramo. Es decir: abogado de dos intereses completamente opuestos dentro de la misma clase de negocio. «Podería don Abel Velilla decirnos cómo pueden coexistir?»

Así habla el periodique atildado del abogado abogadillo.

Y como nosotros estamos dispuestos en todo momento a desenmascarar farsantes y a descubrir dualidades, nos hacemos la misma pregunta.

Pensando, además, que la política y los políticos acuden a medios subrepticios para adentrarse en los medios que les son hostiles.

Quien dijo político, dijo comediante, farsante, arrivista, embuster, traidor y espía.

Administración

DONATIVOS RECIBIDOS PRO-DIA DE LA RAZÓN ANARQUISTA